

<b>Medio</b>	Las Últimas Noticias
<b>Fecha</b>	26-5-2015
<b>Mención</b>	Si eres capaz de deletrear “brightness”, este concurso es para ti. Habla Mary Jane Abrahams, académica de Pedagogía en Inglés de la UAH.

Abiertas postulaciones para competencia interescolar al estilo gringo

# Si eres capaz de deletrear "brightness", este concurso es para ti



Una de las concursantes del año pasado en acción.

UNAB

En este certamen, dirigido a alumnos de enseñanza media, se compite en equipos de tres integrantes.

ÓSCAR VALENZUELA

● Inscripciones hasta el 29 de mayo en <http://vinculacionescolar.unab.cl/interescolar/4-interescolar-de-spelling-bee/>

## Ensayo en tu casa

Estas son algunas de las palabras que han aparecido en versiones anteriores del concurso, para ver si te la puedes o el deletreo se te va en collera:

- Acquaint (familiarizar)
- Beautifully (hermosamente)
- Behave (comportarse)
- Comfortably (cómodamente)
- Employment (empleo)
- Knowledge (conocimiento)
- Overwhelm (abrumar)
- Unthinkable (inconcebible)

## El concurso

De espalda al telón, cada participante sacará un número que determinará su suerte. Ahí estará la palabra en inglés que deberá memorizar y luego deletrear -también en inglés- frente al jurado. Todo eso, en el plazo máximo de 1 minuto ¿Será una fácil, como "ambulance", o se le viene la noche con algo como "thoughtful"? De eso se trata el torneo interescolar de deletreo en inglés -"Spelling Bee"- organizado por la U. Andrés Bello a imagen y semejanza de los torneos de deletreo tan populares en EE.UU.

En la versión chilena pueden participar alumnos de enseñanza media de las regiones Quinta, Octava y Metropolitana. Cada colegio podrá inscribir hasta 3 equipos, cada uno de 3 integrantes. Para determinar en qué nivel se encuentran individualmente, los participantes deberán rendir una prueba. "La idea es fomentar el uso del inglés, generar instancias de sana competencia y reforzar en forma entretenida la ortografía y la pronunciación", explica Mercedes Frochoso, directora de Vinculación Escolar de la UNAB. El concurso se realizará en 3 fechas durante agosto; los ganadores recibirán premios como tablets y bastones para selfies.

## Te vamos a poner un tema

Otra forma de aprender inglés es a través de la aplicación [www.musiglota.cl](http://www.musiglota.cl), que puede ser comprada por los colegios para que sus alumnos puedan descargarla. Al bajarla al celular o tablet, traduce en tiempo real las canciones favoritas del usuario, para entrenar el "listening" (escuchar) y el "speaking" (pronunciar). Además, genera una microclase con ejercicios relacionados con la letra del tema. El software está siendo usado en 12 establecimientos de las regiones Metropolitana y del Bío Bío.

## ¿Sirve deletrear?

"En inglés la ortografía no tiene nada que ver con la pronunciación, entonces estos concursos ayudan a los niños porque se concentran en cada palabra", explica Mary Jane Abrahams, presidenta de Tesol Chile, asociación de docentes del idioma y académica de la U. Alberto Hurtado. "Para los no nativos, tiene la gracia de que es una competencia entretenida, pero no los va a ayudar a aprender más inglés. Probablemente les favorezca el oído, para que relacionen la palabra escrita con la pronunciación", recalca.

Marcela Quintana, docente de la U. Arturo Prat y quien participa en estos concursos en la Región de Tarapacá, opina que sí ayudan: "Le permiten a los estudiantes aprender palabras de mediana y alta complejidad, en un idioma donde no hay correspondencia exacta entre fonemas y grafemas (letras y sonidos). Eso hace que el aprendizaje sea un desafío".

¿Y por qué en Chile no se hacen concursos masivos de deletreo en español? Aparentemente, hasta ahora a nadie se le ha ocurrido.

